
いつものように今日３／９（土）の例会の報告を簡単にさせていただきます。 

議題 

１、２／１７の集会の振り返り 

・せっかく世取山先生から出来立ての資料をもらったので、これで終わりでなく、 

 例会でも勉強会をしたい。 

・子どもの権利という観点で、区にすぐにでも実行してほしいことを要求していきたい。 

 （給食費のこと、光が丘４中の統廃合、病気で勉強の遅れた子の学習支援等） 
 

２、大泉南小でやらせてもらったワークショップの時の子どもたちの「振り返り」と 

 「アンケート」の集計について。（欠席された方のために添付しました。取り扱い注意！） 

 （土田から）練馬区の子どもたちの実態を調査したものがないので、図書館で見つけた 

   「H22年度 練馬区児童・生徒基礎調査報告書」についての報告。 

（感想） 

・学校の規則（ペンケースだめ、校庭でボールけりダメ）が厳しい。 

・子どもたちが時間的にも、経済的にも「自由にやりたいことができない」状態に置かれている。 

・子どもたちがこちらが思っていた以上にしっかり受け止めてくれた。 

・「ものを言う権利」「あそぶ権利」「休む権利」があることを伝えることができた。 

・今「危険」ということで公園からブランコなどの遊具がどんどんなくなっている。 

 でも子どもは少し危険なことをしながら学んでいくのではないか？ 

・危ないことは一切させないという親も多くなり、子どもが経験する機会がなくなっている。 

・ではどうすればいいかと言うと、理屈ではなく、親も一緒になって楽しく遊べるような 

 機会を作りたい。子どもがわくわくするようなことをさせたい。 

・親も忙しくて、勉強は学校や塾にお任せ、休日は習い事にお任せになっているのでは？ 

・学校選択制がネックで、お祭りなど学校が地域の拠点でなくなってしまっている。親も 

 学校がどうなっているか知らないし、学校も見せようとしない。 

・親同士の交流もなくなってしまっている。 

 

３、今後の例会の開催日について 

・次回は、４／２６（金）か２７（土）、次々回は５／１７（金）か１８（土）あるいは 

 ５／３１（金）か６／１（土）の中から、代表である津田先生の都合も聞いて、３／１１（月） 

 には、皆さんにお知らせします。 

・今日も談話室で十分だったので、これからも無理に研修室等は取らずに談話室を確保する。 

・メーリングリスト（ML）は、皆さんぜひ見てくださいね！ 

 

４、今後の活動について 

次回は…ミニ学習会をする。ア、児童相談所の問題（星山さん）イ、東京都の児童虐待防止条例

について（井上さん） 

その後は…以下の学習会等を講師等の準備が整った順に行う。 

 ア、以前から子どもの権利条例制定を訴えている生活者ネットの方に来てもらって、区の対応な

どを聞く。 

 イ、西東京市や世田谷区の子どもの権利条例制定の経緯等を関係者に伺う。 

 ウ、２／１７にも触れた「子どもの権利条約から保育の民間委託を考える」のブックレットの学習

会。 

 エ、練馬の図書館の歴史や現在の問題について話を伺う。 

 オ、練馬区の子ども政策について話を伺う。 

  など。以上です。 


